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Nova Friburgo destacou-se 
no cenário da educação pública 
ao conquistar o 1º lugar entre 
os 20 municípios mais populo-
sos do Estado do Rio de Janeiro 
em índices de alfabetização. Os 
dados, divulgados pela Avalia-
ção Alfabetiza-RJ, vinculada ao 
Compromisso Nacional Criança 
Alfabetizada (CNCA), revelam 
que a cidade atingiu uma taxa de 
68,84% de crianças alfabetizadas 
até os sete anos, superando tanto 
a meta estabelecida pelo Minis-
tério da Educação (60%) quanto 
a meta municipal (67,7%).

Os dados coletados pelo 
Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais (Inep) 
mostram que a avaliação con-
siderou habilidades de leitura, 
escrita, compreensão de textos 
e inferência, indo além da sim-
ples decodificação de palavras. 
A avaliação incluiu testes com 
questões de múltipla escolha, 
perguntas dissertativas e pro-
dução de texto, demonstrando 
o desenvolvimento de compe-
tências essenciais para o cresci-
mento integral das crianças.

O resultado é fruto do es-

forço conjunto da Secretaria 
de Educação com professores, 
educadores, diretores e toda a 
equipe da rede municipal de 
ensino, investindo continua-
mente na formação e na imple-
mentação de ações pedagógicas 
inovadoras.

Entre as iniciativas de des-
taque está o projeto RELEIA 
NF – Recomposição, Leitura 
e Aprendizagem, voltado ao 
reforço da leitura e escrita do 
1º ao 5º ano, com foco na recu-
peração de aprendizagens e na 
redução de defasagens no de-

senvolvimento da leitura.
Além disso, a conquista do 

“Selo Ouro” do Compromis-
so com a Alfabetização 2024, 
concedido pelo Governo Fe-
deral, reforçou o compromisso 
da cidade com uma educação 
de qualidade. Essa certificação 
reconheceu as políticas públi-
cas eficazes e inclusivas imple-
mentadas pela Secretaria de 
Educação de Nova Friburgo, 
garantindo a alfabetização na 
idade certa e promovendo a re-
dução das desigualdades educa-
cionais.

educação de Friburgo é destaque
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O Hemonúcleo de Teresó-
polis necessita com urgên-
cia da doação de todos os 
tipos de sangue, pois o es-
toque encontra-se em nível 
crítico, e convida todos os 
doadores e potenciais doa-
dores para comparecerem 
à unidade, a fim de forta-
lecer essa corrente de soli-
dariedade. Para doar, basta 

ter entre 16 e 69 anos, pesar 
no mínimo 50kg, estar em 
bom estado de saúde e 
apresentar um documento 
de identidade oficial com 
foto. Jovens de 16 e 17 anos 
precisam estar acompa-
nhados dos pais ou respon-
sáveis legais, além de apre-
sentar um documento de 
identidade pessoal.

Em Teresópolis, o contri-
buinte tem terá até de 
85% sobre multas e juros, 
para acertas as dívidas 
com o município. A Pre-
feitura iniciou a 4ª etapa 
do REFIS 2025, que segue 
até 11 de agosto.

A Prefeitura de Teresópo-
lis prorrogou o contrato 
de tratamento e destina-
ção final dos resíduos só-
lidos no municípo, com a 
empresa Inova Ambiental 
Assessoria e Comércio Li-
mitada por um mês.

As matrículas para a EJA 
(Educação de Jovens e 
Adultos) para o 2º semes-
tre serão abertas entre 
os dias 28 de julho e 8 de 
agosto, em Teresópolis. 
Serão disponibilizadas va-
gas da 1ª a 9ª etapa.

O pagamento parcelado 
também gera desconto 
de 45% sobre  multas e 
juros para dívida paga em 
até seis vezes e de 25% em 
juros e multas para quita-
ção em 12 vezes. A adesão 
ao REFIS é feita online.

Edu Kapps / SMS

Pessoas entre 16 e 69 anos podem doar sangue

Hemonúcleo de Teresópolis 
pede apoio aos doadores
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Feira

Convênio

A Prefeitura de Três 
Rios, por meio da 
Secretaria Munici-
pal de Saúde, fir-
mou um convênio 
com o Hospital Uni-
versitário de Vas-
souras (HUV) para a 
realização de cirur-
gias eletivas de mé-
dia complexidade. 
A iniciativa tem como 
objetivo reduzir a demanda existente no sistema muni-
cipal. Os pacientes interessados devem procurar o Setor 
de Regulação, localizado no Posto de Saúde Central, para 
agendar a avaliação e o encaminhamento para a cirurgia.

Três Rios sediará, pela 
primeira vez, a aplicação 
das provas do Pism em 
dezembro. A novidade foi 
uma conquista da verea-
dora Bia Bogossian, que 
articulou a inclusão do 
município junto à Univer-
sidade Federal de Juiz de 
Fora (UFJF).

A Câmara Municipal de 
Nova Friburgo realizará 
uma audiênica pública no 
próximo dia 25 para abor-
dar a Parceria Público 
Privada (PPP), para con-
tratação de uma empresa 
que será responsável pelo 
serviço de ilçuminação 
pública na cidade.

A Secretaria Executiva de 
Desenvolvimento Regio-
nal (SEDER) e a Secreta-
ria de Mobilidade e Urba-
nismo (SEMU) informam 
que, no dia 17 de julho 
de 2025, a partir das 7h, 
a Rua Prefeito Gustavo 
Lira, no bairro Olaria, será 

interditada a partir do nú-
mero 157, para a realiza-
ção de reparos na rede de 
drenagem pluvial. A obra 
será executada em parce-
ria com a Concessionária 
Águas de Nova Friburgo 
e tem previsão de conclu-
são no mesmo dia.

A Prefeitura de Carmo 
fez a contratação da 
Banda Araketu, pelo va-
lor de R$136 mil para 
apresentação no Festival 
de Inverno e Gastrono-
mia de Produtos Rurais. 
A contratação foi realiza-
da por meio de dispensa 
de licitação.

A Secretaria do Bem-Estar 
e Proteção Animal de Nova 
Friburgo, realizará no sába-
do, 19, no Espaço Arp, mais 
uma edição da feira de 
adoção de cães, que acon-
tecerá entre 10h e 14h. Para 
realizar a adoção, é neces-
sário levar documentos de 
indetificação.

Divulgação 

Serão 559 procedimentos

Educação será discutida 
pelo MPF em Sumidouro
Escuta pública e visitas a escolas integram ações do MPEdu

O Ministério Público Federal 
(MPF) está mobilizando a po-
pulação de Sumidouro (RJ) para 
participar da Escuta Pública do 
Projeto Ministério Público pela 
Educação (MPEduc), marcada 
para o dia 3 de outubro de 2025, 
às 9h, no CIEP 283 Maria Amé-
lia Pacheco. O evento faz parte 
de um esforço nacional para diag-
nosticar e enfrentar os desafios 
enfrentados pela educação básica 
no Brasil, com foco especial nas 
localidades mais vulneráveis.

O objetivo é realizar um 
chamado coletivo por melhorias 
reais na educação. Sumidouro 
foi selecionado como muni-
cípio-piloto em 2025 pelo 8º 
Ofício Regional do MPEduc, 
que atua nos estados do Rio de 
Janeiro e Rondônia. O motivo? 
Uma combinação preocupante 
de baixo desempenho escolar e 
indicadores sociais alarmantes.

Retrato da urgência
Sumidouro em números – De 

acordo com diagnóstico do MPF, 
Sumidouro tem o pior Índice 
de Desenvolvimento Humano 
(IDH) entre os 92 municípios 
fluminenses — 0,611, classificado 
como “baixo” pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). O cenário educacional 
reflete essa realidade: o município 
registrou queda expressiva no Ín-
dice de Desenvolvimento da Edu-
cação Básica (Ideb) nos últimos 
anos. Em 2023, o Ideb nos anos 
iniciais do ensino fundamental foi 

de 4,8 (contra a média estadual de 
5,5 e nacional de 6,0), e nos anos 
finais, 5,1 (média estadual: 4,5; 
nacional: 5,0).

Segundo o MPF, 90,4% dos 
professores da rede municipal 
não fizeram qualquer curso de 
formação continuada com car-
ga horária mínima de 80 horas 
em 2019. Há ainda alta propor-
ção de docentes sem ensino su-
perior completo, especialmen-
te na Educação Infantil e nos 
Anos Iniciais. Outro ponto gra-
ve é o descumprimento da Lei 
do Piso, que prevê 1/3 da carga 
horária dos professores destina-
do ao planejamento extraclasse 
— o que o MPF classifica como 
“violação legal grave”.

O Projeto
O MPEduc é um projeto 

nacional do MPF que passou 
por reformulação em 2023 para 
responder às demandas atuais da 
educação pública. Nesta nova 
fase, atua com base em quatro 
eixos prioritários:

- Educação em Tempo Inte-
gral (ETI);

- Conectividade nas Escolas;
-Fundo de Manutenção e 

Desenvolvimento da Educação 
Básica (Fundeb);

-Plano de Ações Articula-
das (PAR), que inclui formação 
de professores, gestão escolar e 
transporte escolar.

A escuta pública será aberta 
a todos os interessados em con-

tribuir com propostas e expe-
riências sobre a educação básica 
local. Podem se manifestar de 
forma oral ou por escrito, me-
diante inscrição feita no próprio 
local do evento. As falas segui-
rão ordem de inscrição e terão 
tempo regulamentado.

Antes da audiência, no dia 
2 de outubro, o MPF realiza-
rá visitas técnicas às escolas 
municipais para ampliar o 
diagnóstico. O órgão também 
solicitou à Prefeitura de Su-
midouro a suspensão das aulas 
no turno da manhã do dia 3, 
para que professores e gesto-
res escolares possam partici-
par do evento com liberdade 
e protagonismo.

Google Earth

O objetivo é realizar um chamado coletivo por melhorias reais na educação

Na última terça-feira (15), 
o prefeito, Leonardo Vascon-
cellos, recebeu em seu gabinete 
o representante do Clube Por-
tuguesa, Hossain Felipe, para 
uma reunião estratégica com 
foco no fortalecimento do es-
porte no município. Também 
participaram do encontro o 
Subsecretário de Esporte, José 
Carlos Pedra (Kaká), a Coor-
denadora de Esportes, Gisele 
Fernandes e o Secretário de 
Governo, André Muniz.

O encontro teve como 
objetivo firmar uma parceria 
inédita entre a Prefeitura e a 
Associação Atlética Portugue-
sa, tradicional clube da Ilha do 
Governador, no Rio de Janeiro, 
para a realização da Taça Brasil 
de Futsal, uma das competições 
mais importantes do calendá-
rio nacional da Confederação 
Brasileira de Futebol de Salão 
(CBFS). A previsão é que Te-
resópolis receba os jogos da 
competição em julho de 2026, 
no Ginásio Poliesportivo Pedro 
Jahara – o Pedrão – que volta a 
figurar entre os grandes palcos 
do esporte brasileiro.

A ideia é trazer para a ci-
dade a elite do futsal nacional, 

com a realização da 1ª Divisão 
ou da Divisão Especial da Taça 
Brasil. “Pela vontade deles, 
pela nossa e da Prefeitura, vai 
dar tudo certo!”, afirmou com 
entusiasmo Hossain Felipe, 
representante da Lusa, como 
é carinhosamente conhecido 
o clube.

A Taça Brasil de Futsal é 
uma das competições mais tra-
dicionais do país e reúne anual-
mente os principais campeões 
estaduais. Desde 2010, a dispu-
ta acontece em um sistema de 
três divisões — Especial, 1ª e 2ª 
— com acesso e rebaixamento 
definidos pelas vagas dos esta-

dos. A elite da competição cos-
tuma reunir dez equipes, sendo 
uma representante da cidade-
-sede e outras nove represen-
tantes estaduais.

A iniciativa de trazer a 
competição para o estado do 
Rio de Janeiro partiu da pró-
pria Portuguesa, que recente-
mente representou o estado na 
disputa e, durante o torneio, 
iniciou as tratativas com a di-
retoria da CBFS. A escolha 
de Teresópolis para sediar a 
Taça Brasil vem ao encontro 
do trabalho da atual gestão 
municipal em resgatar o prota-
gonismo esportivo da cidade e 

ampliar o acesso da população 
a grandes eventos esportivos.

A Associação Atlética Por-
tuguesa mantém tradição no 
futsal e investe na formação de 
novos atletas, com escolinhas 
e equipes de base. A parceria 
com a Prefeitura também re-
força o compromisso da Lusa 
com o desenvolvimento espor-
tivo regional. Além do futsal, 
o clube oferece modalidades 
como futebol society, natação, 
hidroginástica e dança de salão, 
ampliando o acesso ao esporte 
e ao lazer.

Com o projeto em anda-
mento, Teresópolis se prepara 
para entrar no circuito nacio-
nal do futsal, movimentando 
o esporte local, o turismo e 
a economia, e consolidando 
o Ginásio Pedrão como um 
espaço de grandes encontros 
esportivos. A iniciativa refor-
ça o compromisso do prefeito 
Leonardo Vasconcellos com o 
fortalecimento e a valorização 
do esporte no município, pro-
movendo oportunidades para 
atletas locais, estimulando a 
prática esportiva e colocando 
Teresópolis em evidência no ce-
nário esportivo nacional.

Teresópolis poderá sediar a Taça Brasil 
de Futsal da temporada de 2026
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